
ASSOCIATION DES CITOYENS ET CITOYENNES DE TEWKESBURY

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
CHAPELLE DE TEWKESBURY

4 DÉCEMBRE 2022

PROCÈS-VERBAL - ADOPTÉ LE 6 JUIN 2023

Présences : voir liste des personnes présentes en annexe

Ouverture de l’Assemblée

David Hagen, président de l'Association, souhaite la bienvenue à tous. Il propose, appuyé par
Marc Lépine, que Christine Veilleux agisse comme présidente de l’assemblée. Jean Turgeon
agit comme secrétaire.

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour

Marc Lépine propose l’adoption de l’ordre appuyée par Yvon Leclerc.
Proposition adoptée à l’unanimité.

2. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée annuelle du 5 décembre 2021

Conformément aux usages, il a été demandé à un membre, en l'occurrence Agathe Darveau, de
faire une lecture au préalable du procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle du 5
décembre 2021, ce procès-verbal ayant été rendu disponible à tous avant l’AGA sur le site
web de l’Association. Elle souligne la longueur du procès-verbal qui donne tous les détails des
discussions et propose une motion de félicitations au secrétaire pour ce travail.

Agathe Darveau propose l’adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 5
décembre 2021, appuyé par Monik St-Pierre.
Proposition adoptée à l’unanimité.

3. Rapport des activités au 31 décembre 2021

Le président souligne que la présente AGA couvre officiellement la période se terminant le 31
décembre 2021. Pour ceux qui étaient présents à l’AGA de l’an dernier, ce point de l’ordre du
jour et le suivant, représentent en fait un rappel des activités de 2021 présentées de manière
provisoire à ce moment-là.

Concernant les activités du CA, il y a eu huit réunions du conseil. Des administrateurs étaient
présents ou ont écouté les enregistrements des réunions du conseil municipal et ont fait des
représentations auprès de la municipalité sur différents dossiers. Le CA s’est assuré de remplir
ses obligations réglementaires et d’affaire (Registre des entreprises, assurances, MAPAQ, etc.),
Il a assuré un support logistique et administratif aux comités (d’aménagement et
communications) et soutenu divers évènements culturels (cirque, Tewkesbury Together…). Il a
animé la page FB (information aux membres, événements, etc.), fait le suivi des dempandes et
réponses aux courriels de citoyens et de la municipalité, communiqué avec les membres, les



invitant à s’informer des projets PPCMOI. Concernant la petite maison blanche près de la
caserne des pompiers, le président rappelle l’engagement de l’ex-maire à rénover et à rendre
disponible la maison aux organismes reconnus par la municipalité.

Concernant le comité d’aménagement, des résumés de deux études émanant d’étudiants de
Sherbrooke ont été réalisés et les études ont été présentées au CA et au directeur d’urbanisme,
puis transmise à la municipalité et publiées sur le site web de l’ACCT. Le comité des
communications a mis à jour notre site Web, créé une page Facebook et produit un Au Courant
en novembre 2021.

D’autres activités ont été menées durant cette année 2021 :

● Appui au spectacle Cirk Alors (31 octobre)
● Support administratif à Arielle de Garie pour ses initiatives Tewkesbury Together

(novembre 2021, Angleterre) et la création du Balado « Le Renard au Tambour »
● Le jardin collectif en était à sa 4e saison et a vu sa surface triplée
● Participation au Défi zéro déchets (8 mai)
● Rencontre publique avec des candidats aux élections municipales (24 octobre)

Il est proposé par Pierre Vagneux, appuyé par Peg Giddings d’adopter le
rapport d’activités 2021 de l’Association.
Proposition adoptée à l’unanimité.

4. Présentation des états financiers au 31 décembre 2021

Le trésorier, Daniel Beauchamp, présente les états financiers. Au 1er janvier 2021, le solde total
des comptes était de 7583,41$. Au 31 décembre 2021, le solde était de 13 505,05$.

Les revenus de l’année totalisent 9 614,08$, ce qui inclut des subventions de la MRC de la
Jacques-Cartier, de la municipalité et du député de Chauveau, M. Sylvain Lévesque.

Les dépenses totalisent 3 693,44$, ce qui inclut les dépenses relatives aux subventions reçues
et les frais généraux.

Il est proposé par Gilles Méthé, appuyé par Monik St-Pierre d’adopter les états
financiers pour l’année se terminant le 31 décembre 2021.
Proposition adoptée à l’unanimité.

5. Modification aux Statuts et règlements

Le secrétaire présente la proposition de modification de l’article 8.2 qui se lit
actuellement comme suit :

8.2. La cotisation annuelle est valable pour un an du 1er mars au 1er mars de l’année
suivante, renouvelable à chaque Assemblée Générale Annuelle (AGA). Une adhésion qui



débute ou est renouvelée au 1er janvier ou après est valable jusqu’au 1er mars de l’année
suivante, donc pour 15 mois maximum. 

Le Conseil d’administration propose de remplacer cet article par l’article suivant :

8.2 La cotisation annuelle est valable pour une année à partir de la date d’adhésion
ou du renouvellement.

Il est proposé par Julien Dupont, appuyé par Yvon Leclerc de remplacer l’article
8.2, tel que suggéré :

Proposition adoptée à l’unanimité.

6. Ratification des actes du conseil d’administration

Guyta Mercier , appuyé par Pierre Vagneux, propose que l’Assemblée entérine les
décisions prises par le conseil d’administration durant l’année 2021.

Proposition adoptée à l’unanimité.

7. Principales activités depuis le 1er janvier 2022

Conseil d’administration (CA)

Il y a eu 9 réunions du CA, les obligations réglementaires et administratives (Registre des
entreprises, assurance, MAPAQ, etc.), le suivi des séances du conseil municipal, le support
logistique, administratif et financier pour les comités CAM et Communications et les activités
récurrentes (jardin collectif, chorale, pétanque). Des membres du CA ont rencontré le nouveau
maire et le conseiller du district en mars 2022. Nous avons soutenu divers évènements (La
danse d’avant, Fête de quartier, conférence sur la bataille de la Jacques-Cartier). Il a eu
également représentation de l’ACCT auprès de la municipalité, notamment par la participation
aux consultations tenues dans le cadre de la planification stratégique municipale. Quelques
membres du CA ont participé à la remise des enseignes de rue dans le cadre d’un encan tenu
par la municipalité.

Comité d’aménagement (CAM)

Des membres du CAM ont également suivi les séances du conseil municipal et ont
participé aux consultations dans le cadre de la planification stratégique municipale. Il y a
eu une rencontre de suivi sur les enjeux de bruit et de vitesse sur la route 371 et
participation à la rédaction de la lettre au maire et aux conseillers au sujet de la
réglementation encadrant les constructions sur le bord de la rivière Jacques-Cartier.   

Comité des communications

Le comité a assuré l’animation du site web de l’Association et de la page Facebook. Des



membres se sont impliqués activement dans la coordination de l’activité Il y a 50 ans une
rivière en danger et du choix d’une application pour le suivi des adhésions et renouvellement
des membres.

Comité jardin collectif

Odile Dumais, responsable du jardin, présente ce point. Le jardin ouvre à la mi-mai et se
termine à la fin d’octobre. Elle souligne l’aspect social important du jardin et la création d’une
nouvelle classe de membres, les Amis du jardin, des personnes qui contribuent financièrement
sans recevoir de produits du jardin et sans participer nécessairement aux travaux. Odile
indique que l’aménagement est en continuelle amélioration, que la surface fleurie a triplé cette
année. Le succès du jardin est assuré par l’implication remarquable des jardiniers. Enfin elle
remercie la municipalité et les donateurs. Un membre propose une motion de félicitations et
de remerciements à Odile Dumais pour son implication au jardin.

La chorale de Tewkesbury

Marie Rubsteck présente les informations relatives à la chorale de Tewkesbury où 18 choristes
se rencontrent les jeudis soir à la chapelle. Le chorale a une nouvelle cheffe, Andreea Dumitru,
depuis le début de l’année. Elle indique que la chorale a rendu hommage à l’une de ses
membres décédée durant l’année, Mme Christiane Gagnon, lors d’une cérémonie à son
attention.

Autres initiatives

Une conférence de même qu’un film sur les 50 ans de la bataille de la Jacques-Cartier ont été
présentés le 15 octobre à la chapelle. Près de 120 personnes ont participé à l’événement et 25
bénévoles y ont travaillé à un moment ou l’autre. Jean Turgeon souligne le travail important
du comité de coordination formé de Sylvie Jolicoeur, Chantal Dubreuil, Marie-Michèle
Doyon (d’Action Transition) et lui-même.

Il y a eu participation d'une équipe de Tewkesbury au Défi Zéro Déchet organisé par Agiro,
collaboration à l’événement La danse d’Avant (18 juin 2022), organisation de la Fête de
quartier avec plus de 120 participants (10 septembre) et un soutien administratif à l’exposition
d’art en soutien à l’Ukraine (8-9 octobre) organisé par des citoyens de Tewkesbury.

8. États financiers provisoires au 31 octobre 2022

Le trésorier indique les en caisses suivantes au 1er janvier 2022 : 7 339,54$ (compte ACCT), 4
729,92$ (DT). AU 31 octobre, les encaisses sont les suivantes : 7 580,36$ (compte ACCT),
4 757,22$ (DT). Il souligne, entre autres, des revenus de 1 497,85$ pour notre participation à
la distribution des enseignes de rue, l’aide financière reçue du député de Chauveau (500$), et
la contribution de 500$ de la municipalité pour la fête de quartier.

9. Présentation et adoption du plan d’action 2022-2023



Le président explique que ce plan d’action couvre le dernier mois de l’année 2022 et les
premiers mois de 2023, puisque l’Association reprendra le rythme normal des AGA à
partir du printemps prochain.

Le président indique en premier lieu qu’il y aura présentation ou soutien aux activités,
notamment un Souper/soirée dansante de Noël, une conférence avec le cinéaste Richard
Lavoie, groupe d’artisanat, chorale.

L’ACCT va entreprendre une démarche de planification stratégique pour les cinq
prochaines années..

Léopold Nadeau, membre du CA, présente cet exercice, que le CA prévoit réaliser dans
les prochains mois. Il s’agira de définir les lignes directrices de notre Association. Est
prévue une consultation la plus large possible auprès des membres et citoyens et
citoyennes du secteur. Il présente également les principaux avantages d’une telle
démarche et les principaux éléments de sa mise en œuvre. L’objectif est que le tout soit
complété pour la prochaine AGA à se tenir au printemps 2023. Le CA devrait alors
pouvoir présenter un portfolio de projets et d’actions spécifiques. Mme Guyta Mercier
souligne que l’engagement d’un expert, d’un leader de l’extérieur serait à envisager pour
assurer la réussite de cet exercice. Quelqu’un souligne que M. Thiery Rodon possède les
qualités requises pour mener à bien un tel exercice. M. Pierre Vagneux rappelle que
l’existence même de la chapelle est un facteur facilitant pour ce genre de rencontre.

Par la suite, le président indique qu’il y aura mise en place d’un nouveau système
d’adhésion pour les membres, l’élaboration d’un projet d’activités de cuisine collective,
la poursuite des discussions avec Action Transition sur d’autres pistes de collaboration
possibles. Le CA continuera à soutenir les comités dans leurs initiatives, comme la
poursuite des améliorations du site web et l’alimentation de la page Facebook. Enfin le
développement d’une trousse d’accueil pour les nouveaux arrivants pourrait être
envisagé en collaboration avec la municipalité.

Une question est posée au conseiller présent concernant le dossier de l’impartition de la
chapelle à l’ACCT. Il répond que ce dossier s’inscrit dans l’exercice général de
planification stratégique de la municipalité où il y aura place pour du sectoriel à la fin. Il
s'agit de remanier le projet déjà sur la table et d'éviter que l’ACCT soit au prise avec des
difficultés de main-d’œuvre qui l’amènerait, au bout de deux ans, à se retirer d’une telle
entente.

10. Nomination d’un(e) président(e) d’élection ainsi que d’un(e) secrétaire

Le président propose Christine Veilleux comme présidente d’élection et Jean Turgeon comme
secrétaire. Accepté sans contestation.

11. Élection au conseil d’administration

Il est rappelé qu’il y a actuellement trois postes de disponibles sur le CA en incluant les deux
administrateurs sortant de charge : Pierre-Luc Pépin et Léopold Nadeau.



Gilles Méthé propose Pierre-Luc Pépin
Thiery Rodon propose Léopold Nadeau
David Hagen propose Marie Rubsteck

La présidente demande à chacune des personnes nommées si elle accepte ou refuse sa
nomination. Tous acceptent. Le nombre de candidats ayant accepté étant égal au nombre de
postes disponibles, Marie Rubsteck. Léopold Nadeau et Pierre-Luc Pépin sont déclarés élus.

12. Appel de candidatures pour les comités permanents : Comité d’aménagement,
Comité des communications

Marc Lépine signale son intérêt à se joindre au comité d'aménagement. Il est rappelé par la
présidente que les membres peuvent joindre à n’importe quel moment l’un ou l’autre de ces
comités.

13. Varia

Mme Françoise Auclair veut indiquer à l’ACCT une problématique au niveau des travaux de
construction du pont qui enjambe la rivière. Mme Auclair fait état également du fait d’un voisin
qui semble avoir une activité qui s’apparente à une activité commerciale (entreposage
important de matériaux divers, nombreux employés, nombreux camions de transport de bois,
etc.). Elle est invitée à discuter de ces sujets avec le conseiller de district.

14. Levée de l’assemblée

Sur proposition de Marc Lépine, appuyée par Françoise Auclair , l’assemblée est levée à
16h50.

Jean Turgeon, Secrétaire

Pièces jointes : Liste des personnes présentes à l’assemblée générale annuelle du 4 décembre
2022.



Liste des présences le 04 décembre
2022

Arseno Lucie

Auclair Françoise

Beauchamp Daniel

Darveau Agathe

De Garie Arielle

Dumais Odile

Dupont Julien

Fortin Danielle

Giddings Peg

Godbout Mélissa

Hagen David

Leclerc Yvon

Lépine Marc

McDonnell Shaun

Mercier Guyta

Méthé Gilles

Miville de Chêne Alain

Nadeau Léopold

Pépin Pierre-Luc

Plamondon Yannick

Pomerleau Raymond
e

Rodon Thierry

Rubsteck Marie

Simard Lise



Tremblay Francine

Turgeon Jean

Vagneux Pierre

Veilleux Christine

St-Pierre Monik


